
令和６年度第１回東大和市子ども・子育て支援会議 要録 

 

〔日  時〕 令和６年５月８日（水）午後２時～３時３０分 

〔会  場〕 会議棟 第６・７会議室 

〔出席人数〕 委員 ８人（３人欠席） 

〔傍 聴 人〕 なし 

〔内  容〕 

１ 市長から会長へ諮問書の交付 

 

２ 議題 

 

〇審議事項 「諮問事項について」 

【委員】学童では５時まではお迎えがなくても子どもを帰らせているそうだが、冬の場合５時は暗く、不

審者情報も多いので子どもを１人で帰すということの心配があるという話を学童の先生から聞いた。ニ

ーズ調査報告書を見ると親の帰宅が 18時台という回答もあるため、その辺のところを詳しく知り、計画

を策定していくにあたって勉強していきたい。 

 

 

〇報告事項 「東大和市子ども・若者・子育て支援ニーズ調査報告書について」 

【事務局】 

・調査票回収状況 

配布数8,139 回答数2,255 回答率27.7％（前回調査は、配布数2,000 回答数929 回答率は46.5％） 

WEB回答率 高校生以外の年代の合計の平均は46.6％（高校生はWEB回答のみの実施）。 

・自由意見 

施設名や事業名などを、事務局が把握できる範囲で正しい名称に変更し、内容が重複するもの、個人等

が特定されてしまう部分等は、修正や削除済み。 

 

【事務局】報告書を決定し、市の公式ホームページでも閲覧という形で公表予定。次期計画の策定に向け

て「こどもワークショップ」「小学生へのオンライン調査」、「若者インタビュー」を検討中。 

 

【委員】私の息子も高校生で、アンケートには答えてくれたが、友人に「答えるわけない」と言われたそ

うだ。高校生の回答率が 9.3％しかないが、LINE Pay を給付金として高校生に給付があって約１か月経

ってアンケートの依頼があったので、LINE Payの配布と同時にアンケートをすれば、もう少し回答数が

増えたのではないか。 

 

【委員】前回の調査が平成 30年、30年から令和５年までに何があったのかというと、やはりコロナが非

常に大きいのではないかと思う。私もコロナ前、コロナ後では家で仕事をすることや、世代として働き方

が変わってきた。ここ２、３年物価高等の社会情勢も、調査の回答の中身が変わってくるのだと自由意見

を見て思った。保育所の数などの意見は５年前からもあったところで、変わらないニーズや変わってきた

ニーズを整理した方がいいのではないかと思う。 

 

【委員】自由意見は１人の意見なので難しいが、大事にしていった方がいいと思う。「東大和市で不便な

ことはないが、良かったと思うことはなかった」「不登校について学校も市も何もしない。」など、色んな

意見がある中でもいい意見があれば反映させていければいいと思う。 

 

【委員】自由意見で、保護者も仕事があって保育園に預けるが、保護者と、子どもを預かる立場の保育士



の認識のズレが生じていると感じられる意見があったので、改めて、保護者に保育士も子どもを１番に考

えているということを伝えていきたいと思った。 

 

【会長】確かに違った立場からでも、思っていることは同じ、子どもの幸せではないかと思う。１人の意

見でも貴重な意見。こういった調査では現状にある程度満足している方はこういう形で自由意見の所に

は意見が出ないこともある。その辺もきちんと踏まえた上で判断していかないといけない。社会全体的な

計画策定であることを踏まえた上で我々この会議のメンバーとしては考えていきたい。この自由意見の

中に隠れたいい方向性がきっとあるので、今後改めて確認していきたい。 

 

 

３ その他 

 

【委員】令和８年度に七小と九小が統合されるにあたり、通学路の件で、七小エリアから九小エリアに通

うのは、かなり危険である。市の対策など考えているなら教えてほしい。 

 

【事務局】まだ具体的なことは決まっていないと思うが、九小の中に仮校舎を建てて、七小の子どもと九

小の子どもが一緒に過ごし、七小の建て替えが終わった後に移転することだけが決まっている。通学路な

どについては、今いただいたご意見を担当部署に伝えたい。 

 

【委員】小規模保育園で、１歳の子どもが歩いて行ける近くの公園が、タバコの吸い殻やカップラーメン

のカラやひどい時には瓶が割れてガラスの破片が散らばっているような状況。瓶などがある場合には市

に電話して、すぐに掃除など対応していただけるのか。 

 

【事務局】公園担当に作業員がいて、定期的に巡回しているが、市内に公園がたくさんあるので、毎日行

っているとは限らない。すぐに対応できるかどうかはわからないが、ご連絡いただければと思う。 

 

【委員】市の対応はもちろんだが、そういうことをする良くない大人がいて、やはりそれが悪いのではな

いかと思う。朝、桜が丘２丁目の交差点で小学生の旗振りをして、子どもは青信号が点滅するともう渡ら

ないが大人は赤信号でも渡ってしまう。もちろん朝急いでいるのはわかるが、子どもが大人がやっている

からいい、と思われないようにしなければいけないと思う。せっかく市でも「子どもと大人のやくそく」

があり、「大人としての自覚と責任を持って、ダメなことはダメと言える勇気」とあるが、自分も含め大

人が模範となってそういうことができるよう、自覚をもってやりたいと思う。 

 

【会長】昔から言うように大人の姿や行動を子どもは見ていると思う。子育てという大人の視線からだけ

ではなくて、子育ちという子どもが自主的に自ら育っていくために何をしていくかを周りが感じて、側面

から支援するのがいいのではないかという意味でも、日頃の大人の行動というのがやはり規範なのでは

ないか。 

 

 

 


